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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Anette Odenweller     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Christopher Becker     
Marco Becker     
Johannes Blüm     
Matthias Gill     
Hubert Heimann     
Corinne Herbst     
Nadine Jayme     
Dieter Jung     
Ulrike Maier     
Dr. Mario Müller     
Gisela Render     
Torsten Schwarzer     
Hermann Stockschläder     
 
 
- Schriftführung 
 
Katrin Zwilling     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Anträge 
 
2. Änderung der Stellplatzsatzung (CDU) 

Vorlage: 0113/2025 
 
3. Geschwindigkeitsanpassung 
 3.1. Geschwindigkeitsanzeigetafeln (CDU) 

Vorlage: 0451/2025 
 3.2. Geschwindigkeitsüberwachung (FW,SPD) 

Vorlage: 0456/2025 
 3.3. Verbesserung der Verkehrssicherheit in Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 0481/2025 
 3.4. Installation einer fest installierten Geschwindigkeitsüberwachung in der 

Töngesstraße (GRÜNE) 
Vorlage: 0475/2025 

 
4. Spielzeugkisten auf Ebersheimer Spielplätzen (CDU) 

Vorlage: 0452/2025 
 
5. Umgehungsstraße NORD in Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 0480/2025 
 
6. Defibrillatoren (SPD) 

Vorlage: 0468/2025 
 
Beschlussvorlagen 
 
Anfragen 
 
7. Ganztagesförderungsgesetz (FW) 

Vorlage: 0296/2025 
 
8. Städtebauliche Entwicklungsmaßnahme (SPD) 

Vorlage: 0470/2025 
 
9. Hundekotbeutelstationen (SPD) 

Vorlage: 0472/2025 
 
10. Wirtschaftswege (GRÜNE) 

Vorlage: 0474/2025 
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11. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 11.1. Grundschule Mainz-Ebersheim (CDU) 

Vorlage: 1319/2024 
 11.2. Zusatzantwort der Verwaltung zur Vorlage 1649/2024 "Sportanlage" 
 11.3. „Ebersheim 2040“ (FDP) 

Vorlage: 1651/2024 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1321/2024 der CDU-Fraktion 

Vorlage: 0138/2025 
 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1628/2024 CDU, Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 

Vorlage: 0283/2025 
 12.3. Sachstandsbericht zu Antra 1628/2024, CDU, Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 

Vorlage: 0306/2025 
 12.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1652/204 Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim 

Vorlage: 0323/2025 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
14. Stadtteilmittel 
 
15. Vergabe von Mitteln aus dem Erbe 
 
16. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Die Vorsitzende begrüßt Herrn Jung im Ortsbeirat und führt ihn gem. den gesetzlichen 
Bestimmungen in sein Amt ein.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Änderung der Stellplatzsatzung (CDU) 

Vorlage: 0113/2025 
 
Herr Stockschläder begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird von Seiten der SPD angemerkt, dass es bereits eine stadtweite 
Stellplatzsatzung für Mainz gibt. Man wird hier keine Ausnahme für Mainz-Ebersheim machen.  
 
Von Seiten von BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN wird angemerkt, dass man klimatisch bessere 
Bedingungen schaffen möchte. Autos verursachen jedoch viel CO2. Man sollte daher nicht 
dazu beitragen, dass es den Autofahrenden erleichtert wird, seine Autos entsprechend zu 
parken. Man muss eine Verkehrswende herbeiführen, bei der jeder überlege sollte, welchen 
Stellenwert das Auto hat. 
 
Von Seiten der FW wird zwar bekräftigt, dass sich die Gesellschaft anpassen und die Mobilität 
verändern muss, aktuelle jedoch die Voraussetzungen hierfür fehlen. Die Anwendung der 
Stellplatzsatzung, welche für die Innenstadt gilt, ist in Ebersheim nicht praktikabel. Viele 
Menschen sind auf einen PKW angewiesen. Durch die Änderung der Satzung für die 
Außenbereiche kann man jedoch erreichen, dass die Neubauprojekte genügend Stellflächen 
vorweisen müssen und nicht die engen Straßen oder Fußgängerwege zugeparkt werden, da 
ansonsten kein Parkplatz zur Verfügung steht. 
 
Von Seiten der CDU wird angemerkt, dass ein Auto pro Familie nicht realistisch ist. Davon 
abgesehen sollte man bedenken, dass auch ein E-Auto einen Stellplatz benötigt.  
 
Von Seiten der FDP wird ergänzt, dass die Verwaltung öfters kontrollieren sollte, ob die 
vorhandenen Garagen zweckentfremdet werden.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird nach einer ausführlichen Diskussion mehrheitlich beschlossen.  
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Punkt 3 Geschwindigkeitsanpassung 
 
Man einigt sich auf eine gemeinsame Aussprache der Anträge. Im Rahmen dieser kommt man 
überein, die Anträge zu vertagen, bis hierzu in einer der nächsten Sitzungen ein Fachmann bzw. 
eine Fachfrau aus der Verwaltung informiert hat.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 3.1 Geschwindigkeitsanzeigetafeln (CDU) 

Vorlage: 0451/2025 
 
vertagt  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 3.2 Geschwindigkeitsüberwachung (FW,SPD) 

Vorlage: 0456/2025 
 
vertagt  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 3.3 Verbesserung der Verkehrssicherheit in Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 0481/2025 
 
vertagt  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 3.4 Installation einer fest installierten Geschwindigkeitsüberwachung in 

der Töngesstraße (GRÜNE) 
Vorlage: 0475/2025 

 
vertagt  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Spielzeugkisten auf Ebersheimer Spielplätzen (CDU) 

Vorlage: 0452/2025 
 
Herr Stockschläder begründet den Antrag der CDU gem. der Vorlage. 
 
Die Spielzeugkisten könnten durch Ebersheimer Mitbürger:innen gefüllt werden.  
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, dass man das Thema Paten eher als schwierig 
erachtet. Man sollte den Bestand der Kisten erfassen und nach einer gewissen Zeit den Inhalt 
auf Vollständigkeit kontrollieren.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
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Punkt 5 Umgehungsstraße NORD in Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 0480/2025 
 
Herr Jung begründet den Antrag der FDP gem. der Vorlage.  
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man jedoch überein, dass der Antrag im Moment nicht 
aktuell ist. Hierauf sollte bei dem Ausbau der Wohngebiete geachtet werden, gerade auch, weil 
immer deutlich gemacht wurde, dass die Infrastruktur vorhanden sein muss, bevor mit der 
Bebauung begonnen werden kann. Da es sich hierbei jedoch um kein Projekt handelt, welches 
direkt vor der Umsetzung steht, wird der Antrag vom Antragsteller zurückgezogen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Defibrillatoren (SPD) 

Vorlage: 0468/2025 
 
Herr Blüm begründet den Antrag der SPD gem. der Vorlage. 
In diesem Zusammenhang merkt er an, dass der Zahnarzt in Ebersheim einen Defibrillator 
besitzt und dieser zu den Öffnungszeiten zur Verfügung steht.  
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, dass dieser Defibrillator am besten so 
angebracht werden sollte, dass er zu jederzeit zugänglich ist. 
 
Der Antrag wird auf Vorschlag wie folgt ergänzt: 
 
Sollte eine Finanzierung aus städtischen Haushaltsmitteln nicht möglich sein, wird die 
Verwaltung gebeten, den Ortsbeirat bei der Suche nach geeigneten Standorten sowie bei der 
Ansprache potenzieller Finanzierungspartner zu begleiten. 
                                                                                                                                      
Der ergänzte Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Beschlussvorlagen                                                     
 
Es liegen keine Beschlussvorlagen von Seiten der Verwaltung vor.  
 
 
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Ganztagesförderungsgesetz (FW) 

Vorlage: 0296/2025 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
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Punkt 8 Städtebauliche Entwicklungsmaßnahme (SPD) 
Vorlage: 0470/2025 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag noch keine Antwort auf die Anfrage vor.  
Man bittet die Verwaltung, die Antwort zeitnah nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 9 Hundekotbeutelstationen (SPD) 
Vorlage: 0472/2025 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag noch keine Antwort auf die Anfrage vor.  
Man bittet die Verwaltung, die Antwort zeitnah nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 10 Wirtschaftswege (GRÜNE) 
Vorlage: 0474/2025 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag noch keine Antwort auf die Anfrage vor.  
Man bittet die Verwaltung, die Antwort zeitnah nachzureichen.    
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.1 Grundschule Mainz-Ebersheim (CDU) 
Vorlage: 1319/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
In diesem Zusammenhang merkt Herr Gill an, dass seine Nachfrage, ob die Grundschule 
aufgestockt werden kann, bisher von Seiten der Verwaltung nicht beantwortet wurde. Man 
bittet die Verwaltung, dies zeitnah nachzuholen. 
 
Die Vorsitzende verweist auf das Gespräch mit den Fraktionsvorsitzenden, der GWM und 
Frau Grosse; dort wurde die Aufstockung der Grundschule bereits besprochen. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.2 Zusatzantwort der Verwaltung zur Vorlage 1649/2024 "Sportanlage" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 11.3 „Ebersheim 2040“ (FDP) 
Vorlage: 1651/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.    
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Punkt 12 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1321/2024 der CDU-Fraktion  

hier: Buslinie 67 
Vorlage: 0138/2025 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1628/2024 CDU, Ortsbeirat 

Mainz-Ebersheim 
hier: Überprüfung Bewuchs im Bereich der Straßenbeleuchtung 
Vorlage: 0283/2025 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1628/2024, CDU, Ortsbeirat 

Mainz-Ebersheim 
hier: Überprüfung Bewuchs im Bereich der Straßenbeleuchtungen 
Vorlage: 0306/2025 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1652/204 FDP Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Ebersheim 
hier: Verbesserung der Verkehrssicherheit an der Haltestelle 
„Sommerflor“ in der Nieder Olmer Straße 
Vorlage: 0323/2025 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 
 
- Aktuell sind in Ebersheim 6.025 Einwohner:innen gemeldet. 
 
- An den Schulen findet ein Projekt für mehr Bewegung und Klimaschutz statt. 

Die Grundschule in Ebersheim startet damit am 31.03.2025 
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Aus den Reihen des Ortsbeirates wird die Bitte vorgetragen, den Ortsbeiratsmitgliedern bitte 
frühzeitig anstehende Termine mit der Verwaltung mitzuteilen.  
 
Die Verkehrsbegehung ist bisher noch nicht terminiert. Die Vorsitzende ist jedoch weiter dran, 
einen zeitnahen Termin mit der Verwaltung zu bekommen.  
 
Die Vorsitzende berichtet bezüglich des Pumptracks, dass sie sich, wie bereits des Öfteren 
erwähnt, in Gesprächen mit den verschiedenen Personengruppen befindet. Ein gemeinsames 
Gespräch mit dem Ortsbeirat und der Verwaltung zu diesem Thema wird noch terminiert. 
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat wird über die Höhe der zur Verfügung stehenden Stadtteilmittel informiert.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Vergabe von Mitteln aus dem Erbe 
 
Aus dem Antrag des Gewerbevereins geht laut Auffassung des Ortsbeirates nicht eindeutig 
hervor, ob es sich um eine einmalige oder um eine jährlich wiederkehrende Bewilligung handelt. 
Die Vorsitzende informiert den Ortsbeirat darüber, dass der Antrag einmalig bewilligt werden 
soll und man sich nicht zu einer jährlichen Zahlung verpflichtet, wenn man sich für den Antrag 
ausspricht.  
 
Man kann sich vorstellen, dem Antrag zuzustimmen, unter der Bedingung, dass es sich um eine 
einmalige Sache handelt. Jedoch sollte man den Betrag in diesem Jahr aus den Stadtteilmitteln 
begleichen. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird auf die 4 % Skonto hingewiesen, die in Abzug gebracht 
werden können. Auch sollte der Lader eigenständig getankt werden, da die Kosten dann 
geringer ausfallen dürften, als wenn die Leihfirma nachtankt. Diese Punkte sollten zukünftig 
beachtet werden.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürger:innen werden folgende Fragen und Anregungen vorgetragen: 
 
- Wie viele Verstöße wurden im Zeitraum gemessen, in dem der Blitzer aufgestellt war. Oftmals 

ist zu beobachten, dass die Kinder im Bereich Königsbergerstraße/ Ecke Dresdner Straße 
ohne zu schauen mit den Rollen oder Fahrrädern über die Straße rasen. Welche Möglichkeiten 
hat man hier, für mehr Schutz zu sorgen? 

 
Alle weiteren Fragen und Anregungen werden direkt von der Vorsitzenden beantwortet.  
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Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Anette Odenweller gez. Katrin Zwilling 
.......................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 


	SMC_BM_SNFUNK
	Anwesenheit
	Tagesordnung
	BM_TEXT1

